



## No es sólo Crispi: los asesores del Segundo Piso de Boric que tienen familiares en el gobierno

**El parentesco** entre el jefe de asesores y la exencargada del Programa de Asentamientos Precarios -que se dio a conocer por los nuevos antecedentes del caso convenios- no es el único vínculo familiar entre asesores del Presidente y funcionarios de gobierno.

**Martín Browne**

Los nuevos antecedentes del lío de platas entre el Estado y fundaciones sobre el vínculo entre el jefe de asesores del Presidente Gabriel Boric, Miguel Crispi (RD), y su tía Verónica Serrano, exjefa del Programa de Asentamientos Precarios del Ministerio de Vivienda, generó un nuevo flanco en el equipo del Mandatario. Serrano es parte de las personas involucradas en el caso "Democracia Viva", luego de que se conociera que le envió un correo al exseremi de Antofagasta Carlos Contreras para acelerar los convenios que hoy están siendo investigados por el Ministerio Público.

Boric, al ser consultado este miércoles, en una actividad en Máfil, por el vínculo entre Crispi y la hermana de su madre, la exministra Claudia Serrano, respondió: "Yo juzgo a la gente por su cumplimiento a la ley, por sus méritos y trayectoria, y no por las relaciones familiares que tengan".

Las declaraciones del Presidente fueron inmediatamente cuestionadas porque se contradicen con lo que prometió en la campaña. "Prohibiremos la contratación de parientes de altas autoridades en cargos de confianza y reduciremos el salario del Presidente, sus ministros y los parlamentarios. Eso es lo justo. #NoMásPitutos", escribía en sus redes el entonces candidato durante 2021.

Pero el caso de Serrano -quien hoy trabaja en la Subsecretaría de Desarrollo Regional- no es el único dentro del equipo de asesores del Mandatario. El jefe de gabinete del Mandatario, Carlos Durán (Convergencia Social), es otro de ellos. La esposa del sociólogo, Charlene Dilla, es parte del equipo de asesores de confianza del director del Servicio Nacional de Migraciones, Luis Thayer, y se desempeña como encargada de participación ciudadana. Thayer además es amigo muy cercano al asesor de Boric, ya que eran compañeros en la Universidad Arcis.

Lo de Durán no es nuevo. Carmen Morales (CS), pareja del exjefe de gabinete de Boric Matías Meza-Lopehandía (CS) -quien salió luego de las irregularidades de los indultos presidenciales-, también cumple labores en el gobierno. Morales primero trabajó en el Ministerio de Salud y luego en la Subsecretaría de la Secretaría General de Gobierno, como jefa de gabinete de la exsubsecretaria Valeska Naranjo (CS). Actualmente trabaja como jefa del Observatorio de Participación Ciudadana y No Dis-



► Miguel Crispi (RD), Luna Follegati y Carlos Durán (CS).

crimination en la Segegob.

La jefa de Estudios del Segundo Piso, Luna Follegati, también tiene a su pareja en el gobierno. Sebastián Henríquez es parte desde septiembre del gabinete del ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC). En el gobierno justifican su presencia por su experiencia: es profesor, magister en Educación, fue director de liceos y antes desumarse al equipo del comunista trabajaba en la Subsecretaría del Mineduc.

En el equipo de asesores del Mandatario también trabaja como asesor de proyectos presidenciales Luis Eduardo Santa Cruz Grau (CS), quien es pareja de la vicepresidenta de Convergencia Social, Ximena Peralta, y primo hermano del ministro de Economía, Nicolás Grau (CS), quien tiene a otros familiares en cargos del Ejecutivo. Por ejemplo, su hermano, Matías Grau, es jefe de la división de focalización en la Subsecretaría de Servicios Sociales; y su cuñada Josefina Amenábar González es la jefa de gabinete de la Subsecretaría de Evaluación Social.

Otros ministros con redes de parentesco en el gobierno son Álvaro Elizalde, ya que su her-

mana -Eugenia- es la jefa del subdepartamento de gestión y desarrollo de personas la Dipres, y el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, es tío del integrante del directorio de Metro Nicolás Valenzuela. La ministra del Trabajo, Jeanette Jara, en tanto, tiene una relación afectiva con Claudio Rodríguez, quien es el jefe de gabinete del subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara.

Casos diferentes son los de la asesora Dolores Reyes y de Fernando Carmona, ambos integrantes del Segundo Piso. Pese a que no cuentan con familiares dentro del gobierno, sí tienen vínculos con autoridades influyentes fuera de La Moneda y muy cercanos al Ejecutivo. Reyes es pareja del diputado Gonzalo Winter (CS), mientras que Carmona es hijo del presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, y está casado con la delegada presidencial provincial de Melipilla, Sandra Saavedra (PC).

Los vínculos familiares en el Ejecutivo son un tema que se ha discutido mucho en los últimos días en Convergencia Social, ya que Catalina Trincado, hija de Ricardo Trincado (PS) -que debió renunciar este lunes a la dirección de Asun-

tos Precarios por el caso convenios-, integra el partido y también trabajaba en el Ministerio de Vivienda cuando se produjeron los cuestionados convenios entre el Estado y fundaciones.

La administradora pública era asesora de la exsubsecretaria Tatiana Rojas (RD) y ahora trabaja en la Subsecretaría de Desarrollo Regional a cargo del Programa de Mejoramiento de Barrios.

### Ministros niegan giro

Tras las declaraciones de Boric ayer, quien dramatizó el vínculo familiar de Crispi-Serrano, ministros del gabinete negaron que existiera un nuevo giro del Presidente.

La ministra Camila Vallejo (Segegob) dijo que "hay que diferenciar, nosotros tenemos un instructivo de probidad respecto a nepotismo que está vigente y se ha cumplido". Y agregó: "No hay un cambio de relato".

Su par de Justicia, Luis Cordero, dijo que "el Presidente lo que dijo es que no iba a hacer reproche por esos vínculos. Otra cosa muy distinta es la política, de hecho está en un contexto de la Estrategia Nacional de Integridad". ●